
葛剪友巷议

“世界那么大，我想去
看看。”乍看挺文艺的一句
话，被作为了辞职的理由，
也引来不少网友为其洒脱
点赞。据了解，作者为2004

年7月入职河南某中学的
一名女心理教师。与这位
女心理教师一样，其实不

少人选择辞职，来一场说
走就走的旅行。对于辞掉工
作旅行，有人认为是一种洒
脱，无可厚非；而有人也认
为这样做很任性，有很多

“后患”。辞职旅行是勇气还
是冲动，您又有何建议？

参与方式：可在剪子

巷群论坛讨论帖后回帖，
或将您的意见建议发送至
邮箱qlwbjzx@163 .com。还
可以登录齐鲁晚报网 (网
址:www.qlwb.com.cn)，关注
齐鲁晚报新浪、腾讯官方
微博参与讨论。(话题提供
者朱晓慧获稿费80元)

辞职旅行，您怎么看

葛有么说么

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

“今日高新”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
高新区读者关注。
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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

步步梯梯改改电电梯梯
能能否否““任任性性””而而为为

别急着泼凉水

@钟倩：自由大街居委
会改建电梯一事，笔者觉
得应给点掌声，不要急着
泼凉水。笔者认为，住宅
小区也好，居委会也罢，
改建电梯都是便民利民
的福祉，提高宜居指数，
此事应引起相关部门的
重视，倒逼相关制度的完
善。理性地说，“第一个吃
螃蟹”者必然会遇到质疑
或反对，像自由大街居委
会的电梯改建工程，引来
业 主 关 注 ，这 并 不 是 坏
事，如何以此事为契机，
健 全 审 批 程 序 ，做 到 简
化、高效，加强社会监督

等，这应是城市管理应有
之义。

要尊重居民知情权

@付文强：对于“未经
过相关部门审批”的质疑，
居委会的任先生说：“我们
在楼里加装一个电梯，没
有文件或政策之类的说要
通过审批。”并说修这个电
梯不会破坏楼体结构，不
是承重部分。笔者认为，即
便相关部门没有类似的文
件审批要求，并不代表就
可以随意对大楼进行诸如
步梯改电梯类似的工程改
建。因为对于居民楼来说，
一旦出现安全问题，后果
将不堪设想。相关部门要

想真正把好事办好，应该
事先让楼内居民有知情
权，即使不能通知到每个
家庭，至少应该让大多数
家庭知道。

安全鉴定不可缺

@稻池 :当务之急，规
划、建委应该对步梯改电
梯工程到底会不会给整栋
楼带来安全隐患，应及时
给出科学合理的鉴定结
果。如果对大楼存在潜在
的隐患，就应该及时责令
停止施工进行必要的修缮
加固；如果不会对大楼造
成影响，也通过相关渠道
向居民解释清楚，让住在
楼上的居民吃颗定心丸。

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

7块钱理发店里的

“工匠精神”

□高寒

据晚报4月16日C13版报道，泺口
附近有一家独特的理发店。理发店的
老任不仅手艺精湛、价格公道，从业40年
来一直保留着老济南理发店的传统手
艺和规矩。这样的理发店自然也引来了
许多顾客，看似普通的小店也变得小有
名气，几十年来也一直屹立不倒。

所谓工匠精神，用精益求精的态
度，把一种热爱工作的精神代代相
传。这些工匠不仅仅把工作当做赚钱
的工具，而是树立一种对工作执着、
对所做的事情和生产的产品精益求
精、精雕细琢的精神。理发师老任几
十年间，严格遵守诸如戴口罩、穿白
大褂等规矩。多年只做一件事，就是
为顾客、特别是老年顾客剃好头发。
此外，老任理发多年不涨价，其实也
是遵循了他内心的那个信仰——— 理
发是工作，更是为顾客服务的事业。

也正是因为对自己近乎严苛的要
求，老任也收获了顾客的青睐。很多顾
客从远处慕名而来，说明了人们对他技
艺的认可，依靠顾客们用脚“投票”，他得
以连续40年经营小店。而在现今很多的
理发店不指望靠手艺留下客人，反而寄
希望于在顾客耳边喋喋不休，推销昂贵
护发品，过度打造所谓“时尚”造型来赚
取利润。这其实就是这个行业，乃至整
个社会略显浮躁的体现。

老任尽管可能不如其他理发师
挣得多，外表也显得“土掉渣”，但在
某种程度上，却传承了一种无形文化
遗产。不仅是这个行业，在整个社会
中，尊敬这种严格遵循职业操守，踏
实钻研自己业务的人应该成为一种
风气。让这些工匠自己充满自豪，才
能在社会中培养更多甘于效仿他们
的人。直到那个时候，中国人才会不
再迷信“日本进口”那几个字眼，转而
对自己的产品和服务充满信心。

一份“施工通告”让居住在市中区三箭瑞福苑一区3号楼的不少业主心慌起
来。15日，业主张先生向本报反映，他居住的高层住宅1到3楼内部步梯正被全部砸
除，准备装一部电梯，而主导改建的自由大街居委会并未征求业主意见和走审批手
续。对此，居委会回应，底商内有老年人日间照料中心，装电梯方便老年人，是利民工
程，不需要审批。（详见《齐鲁晚报》16日C08版）这也引来剪友议论。
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